



令和7年
2月

さいたま市立木崎小学校 学校だより

きざき

令和7年1月31日(金)

TEL048-831-2281

<http://kizaki-esaitama-city.ed.jp/>

E-Mail kizaki-e@saitama-city.ed.jp

「ピンチはチャンス」だけど

校長 石川 顕一



▲5年 薬物乱用防止教室

寒さや乾燥が一層気になる時期になりました。インフルエンザは依然として警報レベルが継続しております。インフルエンザを始めとする様々な感染症の予防や拡大防止のため、石鹸による手洗いや咳エチケットの励行にご協力ください。常時教室の換気を行いますので、教室での服装にもご留意ください。体調の悪い時は無理をさせず早めに休養させてください。

コロナ禍では、「ピンチはチャンス」という言葉を幾度となく耳にしました。(コロナウイルス感染症は依然として心配ですが。)ピンチとは、追い詰められた状況のことです。一方、チャンスとは物事を始める良い機会のことです。「ピンチはチャンス」とは、「策を尽くしたがうまくいかずに追い詰められた状況こそ、新たなスタートをするのに絶好の機会だ」という意味です。物事を前向きに捉える言葉です。

しかし、追い詰められている人が、他者から「ピンチはチャンス」だと激励されても、その言葉を素直に受け入れることは難しいかもしれません。かえって「万策尽きているんだ」「ピンチはピンチなんだ」と気分を害してしまうこともあるでしょう。

ピンチな人に「ピンチはチャンス」なんだと受容してもらうには、この言葉で激励をする前に、ピンチで追い込まれている状況について積極的に共感することです。言い換えると、共感により心が安定しなければ、「ピンチはチャンス」だと思えないということです。

さて、程度の差はあれ、子どもたちにもピンチの状況が多々あります。

- ・ 算数の成績がなかなか上がらない。
- ・ 友達と喧嘩をし、気まずい関係になった。
- ・ 部屋のガラスを割ってしまった。
- ・ 朝寝坊したので、学校に行く気がしない。

子どもがピンチの状況だった時、私たち大人には何ができるのでしょうか。私たち大人は迅速な問題解決を望む傾向があり、先を急ぎたがります。そのため、ピンチを排除してしまったり、ピンチに気付かないふりをしたりして、子どもにピンチと感じさせないようにしてしまうこともあります。追い詰められた時に、それを乗り越えようとする、新しい方法を見付け出すことといった一連の経験は、幸福(Well-being)な人生を送るための必須条件だと思います。

子どものピンチな状況を学習の機会と捉え、私たち大人は「なんでこうなってしまったんだろうね」「本当につらいね」と共感しながら見守ることに徹したいものです。



生活目標：時間を守って生活しよう

日	曜	主な行事		下校時刻
1	土			
2	日			
3	月	学級の時間	委員会	通常通り
4	火	さわやか朝会		通常通り
5	水	G・S	教育相談日 2年絵本の出張授業(1・2組)	通常通り
6	木	G・S	校内研究協議会	
7	金	朝読書 (1年読み聞かせ)	幼保小連絡協議会 2年絵本の出張授業(3・4・5組)	通常通り
8	土			
9	日			
10	月	お話朝会	クラブ活動 集金振込期限	通常通り
11	火	建国記念の日		
12	水	G・S	学校運営協議会	通常通り
13	木	G・S		通常通り
14	金	朝読書 (6年読み聞かせ)		通常通り
15	土		土曜チャレンジ	
16	日			
17	月	学級の時間	クラブ活動、3年クラブ見学	3年生15:35 他通常通り
18	火	学級の時間		通常通り
19	水	G・S		通常通り
20	木	G・S	金管ファイナルコンサート	通常通り
21	金	朝読書	6年生を送る会	通常通り
22	土			
23	日	天皇誕生日		
24	月	振替休日		
25	火	学級の時間	※2・4年授業参観・懇談会	4年生14:40 他通常通り
26	水	G・S	※ひ・1年授業参観・懇談会	通常通り
27	木	G・S	※3・5年授業参観・懇談会	通常通り
28	金	なかよしタイム	月曜日課5時間 ※6年授業参観・懇談会	14:40

※お手紙BOXやHPとリンクしています。

研究授業による下校時刻の

【下校時刻】
 3年5組(通常5時間授業)
 14:45頃下校
 3年5組以外の学級
 (通常4時間授業)
 13:30頃下校

学校運営協議会について

学校運営協議会は、学校運営及び当該運営への必要な支援に関して協議する機関です。学校運営協議会を通じて、地域住民、保護者等の学校運営への参画や学校運営への支援及び協力を促進することにより、学校が地域住民、保護者等との信頼関係を深め、学校運営の改善及び児童生徒の健全育成に取り組めます。

[※参照\(さいたま市HP\)](#)

本校では、熟議を通して「ありがとうのあられる学校」を目指しています。詳細は、下記のページをご覧ください。

[※参照\(木崎小HP\)](#)



木崎の歴史を学ぶ会



今年度は創立150周年事業の一環として、様々な記念行事を行ってきました。11月には、木崎小学校のはじまりの「長覚院」住職 永橋様、1月には、本校卒業生であり学校運営協議会会長 守富様より、お話いただきました。子どもたちは木崎の歴史を様々な角度からお話しいただきとても興味深く聞き入っていました。



御礼

学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました。来年度の学校運営の参考にさせていただき、子どもたちにとってよりよい木崎小を目指します。結果については3月にHPに掲載予定です。



2月10日(月)は集金振込期限です。今年度最後の集金予定です。必ず期日を守ってくださいますようお願いいたします。